

Compte-rendu du 2nd conseil d'école du 19 mars 2024

Présents :

- Mme DIDIER pour la mairie ;
- Mme FAVRE et Mme MARCELINO-MONTERO pour les représentants des parents d'élèves ;
- Mme VEYRIER, Mme REGAT et Mme BOUCHET pour l'équipe pédagogique.

Excusés :

M RANC (Inspecteur de l'Education Nationale de la circonscription de Guilhaerand-Granges), Mme GAUCHER (mairie de Guilhaerand-Granges), M GIRAUD (représentant des parents d'élèves), M DROGUE (représentant des parents d'élèves), Mme CHAPON (ATSEM).

Rentrée 2024

La fusion des écoles élémentaire et maternelle du groupe a donc été votée par la mairie en conseil municipal le 8 février 2024, puis actée par le DASEN de l'Ardèche le 15 février 2024.

La direction de cette nouvelle structure sera pourvue d'ici la fin du mois de mai pour être effective à la rentrée de septembre 2024. Le poste est actuellement ouvert aux candidatures.

La répartition des classes ne pourra être réalisée que lorsque les inscriptions seront terminées. Mais elle est susceptible de bouger jusqu'à la rentrée de septembre 2024 en fonction des inscriptions éventuelles qui pourraient être faites sur le reste de l'année scolaire ou dans l'été. Aucune répartition ne peut donc être annoncée à ce jour. L'équipe pédagogique mettra tout en œuvre pour faire la meilleure répartition possible pour les élèves.

Les effectifs en notre possession à ce jour, pour la rentrée de septembre 2024, sont les suivants :

- 18 PS
- 19 MS
- 17 GS
- 16 CP
- 14 CE1
- 25 CE2
- 29 CM1
- 28 CM2

Soit un total de 166 élèves pour 7 classes.

Ces effectifs vont encore être modifiés au fur et à mesure de cette année scolaire.

La mairie confirme qu'un poste d'ATSEM supplémentaire va être créé pour la rentrée de septembre 2024. Il y aura donc 3 ATSEM à temps plein sur l'école primaire de Provence (maternelle + élémentaire). Ces ATSEM seront réparties sur les classes accueillants des élèves de petite, moyenne et grande section.

Projets pédagogiques 2023-2024

- **Pour les PS-MS-GS : Bulle d'art et courant d'eau, Sylvain Ristori** : Nous devions bénéficier de l'intervention de Sylvain Ristori mais la mairie nous a informé que ce n'était plus possible étant donné qu'elle ne dispose plus du budget pour cette intervention. Nous avons donc continué notre projet d'école dehors sans M Ristori.

- **Pour les PS-MS-GS : atelier Watty, développement durable** : les élèves ont bénéficié d'une intervention sur les énergies et le développement durable en novembre, ils ont ensuite participé à une intervention sur l'électricité et le chauffage le vendredi 15 mars. Les GS participeront à une dernière intervention le mardi 30 mai, sur l'eau et

l'économie d'eau. Ces interventions sont mises en place dans le cadre de la pose de panneaux photovoltaïques sur le toit de l'école.

- **Pour les GS : la piscine** : les élèves de GS participent actuellement à 8 séances à la piscine depuis le 8 février et jusqu'au 11 avril, tous les jeudis matin. Une réunion d'information a été proposée aux parents en amont des séances. Nous remercions grandement les parents agréés qui accompagnent ces séances. Sans eux, les séances ne pourraient pas avoir lieu, car sans la présence de tous ces adultes, les enfants ne pourraient pas appréhender le milieu aquatique de façon sereine et sécurisée. Tous les grands apprécient beaucoup ces séances et sont à l'aise dans l'eau.

- **Pour les MS-GS** : ils sont allés à la médiathèque (visite de la médiathèque et de la ludothèque) le mardi 28 et le jeudi 30 novembre. Ils ont pu découvrir ce lieu et son fonctionnement. Nous remercions le personnel de la médiathèque qui encadre ces animations de qualité.

- **Pour les PS-MS-GS** : une ferme pédagogique est venue s'installer à l'école le temps d'un après-midi, le vendredi 17 novembre. Des moutons, des chèvres, des lapins, un poney, des poules sont venus à notre rencontre dans la cour de l'école dehors. Nous avons pu voir et toucher ses animaux et apprendre à s'en occuper. Cette visite a été financée par la coopérative scolaire grâce aux dons des parents et de l'association « Provence en fête ».

- **Pour les PS-MS-GS et pour les parents** : le Cross-bouchons, réalisé dans le cadre de la « quinzaine de l'école maternelle » de l'AGEEM, le vendredi 15 décembre, a été un grand succès et nous en sommes ravies. Les parents sont venus nombreux pour courir aux côtés des enfants et remporter un maximum de bouchons. Nous réitérerons cette opération au printemps. Un grand merci à tous les parents qui ont pu y participer.

- **Pour les PS-MS-GS** : une des bibliothécaires de la médiathèque est venue lire des albums de Noël à l'école le vendredi 15 décembre. Tous les élèves ont pu bénéficier de ses lectures. Nous remercions de nouveau le personnel de la médiathèque pour cette intervention.

- **Pour les PS-MS-GS** : tous les élèves ont assisté à un spectacle de magie proposé et financé par la mairie pour Noël. Les élèves ont beaucoup apprécié ce spectacle, ils sont repartis avec un sachet de friandises chacun, donnés par le Père Noël. Nous remercions la mairie pour ce spectacle.

- **Pour les PS-MS-GS** : tous les élèves de l'école ont bénéficié d'une intervention des animateurs sportifs de la ville dans la salle des agrès du gymnase communal. Les élèves ont pu réaliser un très grand parcours de motricité dans cette salle avec tout le matériel à disposition. Ces animations sont de qualité et l'utilisation de ce matériel est vraiment bénéfique pour le développement corporel et moteur des enfants d'âge de la maternelle. Nous en remercions la mairie.

Nous nous demandions, s'il serait possible d'aller plus loin, en proposant un cycle complet (6 séances) dans cette salle, avec l'encadrement des animateurs pendant ces séances, afin de travailler ces compétences motrices fondamentales beaucoup plus en profondeur. Mme Didier, propose de voir ce qu'il est possible de faire avec la mairie.

- **Pour les PS-MS-GS** : tous les élèves ont pu assister à un spectacle de percussion corporelle « Tam, Tam » à l'auditorium de Valence le jeudi 1^{er} février. Les deux musiciens sur scène ont mêlé percussions corporelles et humour pour le plus grand bonheur des élèves. Nous réinvestissons ce spectacle dans le cadre des séances de musique proposées aux grandes sections qui travaillent sur les percussions avec France Hessabi cette année. Le spectacle et le transport ont été financés par la mairie.

- **Pour les GS** : dans le cadre des séances de musique, les grands ont participé à une séance avec le professeur de percussion à l'école de musique de Guilherand-Granges, le lundi 18 mars. Cette intervention a permis aux GS de voir et d'utiliser les instruments de l'école de musique. Nous remercions l'école de musique pour cette intervention.

- **Pour les PS-MS-GS** : le jeudi 21 mars, les représentants du comité de jumelage de Guilhaud-Granges et de la ville de Bad-Soden-Salmünster, ville jumelle de Guilhaud-Granges en Allemagne, sont venus raconter aux élèves leurs traditions pour Pâques et leur remettre un lapin en chocolat chacun. Les élèves ont été très attentifs à l'histoire qui leur a été racontée en français puis en allemand ! Nous remercions grandement ces représentants pour leur déplacement dans notre école.

- **Photos de classe** : elles ont été réalisées le lundi 18 mars : photos de classes, individuelles et de fratries. Nous investissons l'argent des photos de classe dans l'achat de matériel de motricité pour travailler l'équilibre plus particulièrement.

- **Pour les MS-GS** : les moyens et les grands iront visiter l'exposition permanente du musée de Valence le vendredi 5 avril. Le parcours proposé sera une découverte des différentes sculptures présentées dans le musée. Le trajet se fera en car, la visite est gratuite. Le transport sera financé par la mairie.

- **Pour les PS-MS** : les petits et les moyens iront à la Médiathèque, ils assisteront à une animation à la médiathèque et à la ludothèque sur le thème des « animaux dans l'art » le jeudi 16 et le vendredi 17 mai. Cette animation est gratuite, le trajet se fera à pied.

- **Spectacle des élèves de l'école maternelle** : le jeudi 13 juin, les élèves se produiront sur la scène de l'Agora. Les parents seront invités à venir les voir.

- **Fête de l'école** : elle aura lieu, en principe, le vendredi 28 juin. L'association Provence en fête informera les parents.

- D'autres sorties sont en cours de validation.

Ces sorties seront détaillées par la suite dans les cahiers de liaison des élèves et sur le site internet de l'école.

Travaux et demandes à la mairie

Nous remercions encore la mairie pour les travaux déjà effectués et leur intervention sur les petits travaux demandés en dehors du conseil d'école.

Les différents travaux effectués :

- un **visiophone** a été posé au niveau du portail d'entrée de l'école maternelle. Trois récepteurs ont été posés dans les locaux de l'école maternelle pour être accessible depuis n'importe quelle salle de l'école. Nous en remercions grandement la mairie. *A noter : comme le son des récepteurs n'est pas réglable (nous ne pouvons pas augmenter le son lorsque les personnes à l'extérieur nous parlent), nous n'entendons pas bien ce qui est dit par la personne qui sonne à l'extérieur. Suivant le bruit environnant dans l'école, nous voyons donc les personnes mais nous n'entendons pas ce qu'elles nous disent.*

- des **ventilateurs** ont été posés dans les salles de repos et les salles bleues et violettes. Nous pourrions les tester lors des prochaines chaleurs, nous remercions grandement la mairie pour cela.

Il reste la salle actuelle de la garderie (salle jaune) à équiper.

- concernant **l'aménagement de nouvelle cour de la maternelle** : Les travaux de la nouvelle cour des élèves de maternelle avancent bien. Les arbres ont été plantés, les fosses à copeaux sont prêtes, les installations demandées par les enseignantes ont déjà bien pris forme. Nous devrions entrer dans cette cour à la rentrée de septembre 2024. Nous remercions grandement la mairie pour ces aménagements.

Il reste à trouver une place pour le toboggan qui a été oublié lors de l'implantation sur le site (il était sur le plan de départ mais il n'a pour le moment plus de place physique dans la nouvelle cour).

Les clôtures et portails seront repris et/ou remplacés. Un circuit vélo sera tracé au sol. Un emplacement couvert sera mis en place pour ranger les vélos et le matériel de la cour.

Les devis du projet « Notre école, faisons-la ensemble » ont été validés par la Rectrice. La mairie a pu passer les commandes. Nous devrions donc très bientôt recevoir le matériel, financé par l'Education Nationale, que nous avons demandé dans le cadre du montage de notre projet d'aménagement de notre cour de récréation.

Voici diverses demandes de travaux en cours :

- nous redemandons le changement du **rack à vélos** dans la cour arrière de l'école car celui que nous avons est très rouillé et il n'y a pas suffisamment de places pour les trottinettes et les vélos de tous les enfants (et adultes de l'école) qui en ont besoin. *Mme Didier précise que cette demande est en cours de réflexion afin de poser un rack en tire-bouchon.*

- nous redemandons aussi des **petits bancs bas et peu larges** pour mettre sous les porte-manteaux des enfants afin qu'ils puissent s'asseoir dessus lorsqu'ils se chaussent et se déchaussent (8 fois par jour). Cela permettrait que les enfants aient une zone prévue dans le couloir pour se chauffer et se déchausser et qu'ainsi la circulation dans le couloir lors de ces moments soit plus simple et plus fluide étant donné que notre couloir n'est pas très large. *Mme Didier nous informe qu'un devis est en cours.*

- nous continuons à soulever la problématique de **l'intimité dans les toilettes** : nous souhaiterions fermer 3 toilettes avec des portes battantes. En effet, de plus en plus d'élèves ont des difficultés à se rendre aux toilettes parce qu'ils ne veulent pas être vus des autres élèves. Ceci malgré le fait que les élèves de l'école peuvent, à tout moment de la journée, demander d'aller aux toilettes (nous ne faisons pas de passage aux toilettes collectif pour cette raison). La création de portes aux toilettes, pour les cacher, serait une solution. Nous souhaiterions essayer cette solution sur 3 toilettes pour voir si ces élèves concernés sont plus à l'aise ainsi. *Mme Didier précise qu'un des toilettes de l'école élémentaire va être posé à la place d'un de la maternelle (et inversement) pour prévoir une éventuelle répartition des niveaux de classe avec des CP dans les locaux de la maternelle actuelle ou des GS dans les locaux de l'élémentaire actuelle suite à la fusion des deux écoles. Lors de ces travaux, les services techniques mettront des cloisons à plusieurs toilettes de la maternelle en même temps. Nous soulevons l'intérêt de mettre plutôt deux toilettes de CP en maternelle et deux de GS en élémentaire pour plus de fluidité dans leur utilisation.*
Lors de la discussion autour de ces changements, le conseil d'école a réfléchi sur le fait de prévoir d'opacifier la vitre des toilettes vertes qui donnent sur la future cour des élémentaires afin de garantir l'intimité dans ces toilettes pour les enfants les utilisant.

- les ATSEM souhaiteraient **une machine à laver** (qui sèche le linge aussi) afin de pouvoir gérer elles-mêmes le linge à laver (linge du ménage, draps de la sieste, divers jeux des classes qui passent en machine). Ceci permettrait d'éviter l'achat en grande quantité de draps pour les lits de la sieste et l'envoi du linge en mairie.

- nous continuons à demander **l'insonorisation de la salle rose** : c'est la seule salle non insonorisée de l'école, dans cette salle se côtoient notamment tous les après-midis des enfants qui se reposent et des enfants qui travaillent sur table. La résonance dans la salle est gênante pour les élèves et les adultes qui y travaillent. *Mme Didier indique que cette demande n'est pas priorisée pour le moment.*

- nous souhaiterions qu'**un tableau** soit installé dans la salle rose, cela peut-être un tableau à craie de récupération lorsque les classes des écoles élémentaires souhaitent remplacer le leur par un tableau blanc. *La mairie va voir pour répondre à cette demande pour la rentrée de septembre 2024.*

- nous continuons à parler **des peintures des salles de classes** : le rafraîchissement des peintures de l'école avait été commencé en 2021 avec le couloir et l'entrée côté avenue de Provence. Les classes et la salle de jeux notamment ont aussi besoin d'être repeintes. Nous demandons à la mairie si ces travaux de peinture vont être programmés. *La mairie nous répond que pour le moment ces travaux ne sont pas encore prévus.*

- les ATSEM demandent s'il serait possible que le **parking** derrière la piscine (le petit parking entre l'entrée de la piscine et le portail de la cour de l'école) soit réservé au personnel de l'école et de la piscine. En effet, de nombreux

usagers de la piscine s'y garent, notamment sur la pause méridienne, ce qui bloque les places pour les personnels des écoles notamment. *Mme Didier va se renseigner sur ce point.*

Date du prochain conseil : le mardi 18 juin à 17h15.

Compte rendu réalisé par la directrice, Mme BOUCHET.

Signatures des différents membres du conseil d'école :

A handwritten signature consisting of a stylized, abstract scribble.A handwritten signature that appears to read "Vergès" followed by a flourish.A large, bold handwritten signature that clearly reads "Didier".A handwritten signature consisting of several vertical strokes.A small, stylized handwritten signature.

